

LA MAFIA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478 B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros y Valores a M. Torrente

PORTO PAGO
SUBSCRIPCION MENSUAL
Incluye el SUPLEMENTO
\$ 2.50
Número suelto
10 Cts.

SINDICALISMO CLERICAL

El clericalismo militante no sólo interviene en la política, formando partidos adictos a la iglesia: trata también de formar organizaciones obreras católicas para oponer a las corrientes revolucionarias la concepción cristiana de la "armonía de clases". La colaboración entre el capital y el trabajo constituye el programa de esos grupos contestatarios, de los que está excluida toda idea de lucha contra el orden social basado en la propiedad privada, en los privilegios de estado, en el principio de autoridad.

La doctrina social católica se aproxima a cierto modo al socialismo de Estado. Para el clericalismo militante, la lucha de clases debe ser suprimida mediante acuerdos entre obreros y patronos, con la garantía del Estado, sometiendo al principio del arbitraje todas las diferencias que surjan en el terreno económico, ya se trate de fijar los salarios o de establecer la jornada de trabajo. Los demás problemas sociales, que afectan al individuo como ser pensante, como partícula del organismo civil, los subordina la iglesia a sus preceptos teológicos. De ahí que se pretenda nada menos que subordinar la sociología a la teología, como fue posible, en esta época de constantes transformaciones, mantener intangible el dogma cristiano en pleno reinado del gentilismo capitalista.

Falla en su base la doctrina cristiana de la "armonía de clases". Siendo la iglesia uno de los puntales del régimen capitalista, no puede en ningún caso favorecer los intereses del proletariado en lucha contra la explotación patronal y contra la autoridad de los señores feudales. Garantizar los privilegios de casta. ¿Qué papel representan los sindicatos católicos en el proceso económico y en qué forma contribuyen a la liberación social de los esclavos del salario?

El sindicalismo clerical es una farsa. Si los obreros católicos, como ha sucedido en varios países, sienten la necesidad de mejorar sus condiciones de vida y se ven impulsados a la lucha por la fuerza de gravedad que determina movimientos económicos generales, a los que no pueden sustraerse los mismos que rechazan las ideas revolucionarias, intervienen sus directores espirituales para imponer sumisión y respeto a los amos. Pero no siempre logran contener ese impulso de masas, porque los factores materiales son más poderosos que las creencias y el "animal económico" reclama su derecho a la vida con el imperio que dan las necesidades.

La tutela del clero pierde así su fuerza moral sobre el rebaño de los creyentes. El proletariado siente la necesidad de vivir mejor, de distribuir los beneficios que se deben a su esfuerzo y comprende que no debe dejar para el otro mundo la conquista de sus derechos. Y he ahí donde se plantea la contradicción entre la doctrina social católica, de reconocimiento de los privilegios individuales y de las diferencias de casta y de clase, y la acción defensiva de los obreros que, aun siendo cristianos, no se conforman con ser esclavos.

Un caso curioso de subversión dentro del sindicalismo clerical es el presentado en la región de Roubaix-Tourcoing, Lila, Francia. El consorcio patronal, representado por el muy cristiano explotador Eugénie Mathou, acusó ante la Sagrada Congregación del Concilio a los Sindicatos Obreros Cristianos "de no ser verdaderamente cristianos", y todo porque no se sometieron al capricho de los patronos.

Las autoridades eclesásticas entablaron proceso los obreros, por el delito de indisciplina y de atentado a la moral católica, dando la razón a los patronos. Y el cardenal Donato Sharréti, prefecto de la Sagrada Congregación del Concilio, en una carta dirigida al obispo de Lila, establece los "principios de la doctrina social católica" para que sirvan de norma a todos los sindicatos cristianos. ¿En qué consiste la ética y el programa del sindicalismo clerical?

JUICIOS POLITICOS

Las luchas partidistas en el Congreso-Dos exponentes de la "reparación" radical

Un juicio político retrospectivo, cuyo alcance no es posible precisar, fue adoptado en el seno de la administración del gobierno anterior. La comisión de negocios constitucionales de ese cuerpo tiene a estudio el proyecto del senador. De la Fuente enjuiciando a varios ex funcionarios administrativos por mal desempeño de sus funciones.

La comisión del Senado, sin estudiar el fondo del asunto, trata de fijar el procedimiento constitucional para decidir por las responsabilidades del anterior gobierno, y de los ministros y funcionarios responsables en cada una de las acusaciones formuladas por miembros del Congreso y jefes de las reparticiones, pertenecientes al grupo radical. Resolvió, en consecuencia, solicitar informe al Poder Ejecutivo sobre las denuncias concretas que determinaron el nombramiento de una comisión investigadora.

De acuerdo con la resolución de referencia, se solicitó al titular de la cartera de Agricultura, que informe verbalmente o por escrito, si en esa repartición hay constancias de que a partir del 12 de octubre de 1922 se ha incurrido en irregularidades o transgresiones con la venta, locación o concesión de tierras fiscales, y de ser cierto, las medidas adoptadas por el gobierno en la emergencia.

Al ministro de Hacienda se le pidió informe analítico, acerca de si existió alguna denuncia del administrador de la Aduana de la capital sobre irregularidades cometidas por sus antecesoros en el puesto, que hayan sido perjudiciales para la recaudación regular de la renta pública, enumeradas conjuntamente con las medidas adoptadas, en caso de exactitud, así como también si hay conocimiento de irregularidades cometidas en las operaciones de préstamos del Banco Hipotecario Nacional de acuerdo con la denuncia formulada, según la cual la presidencia de la institución lo habría comprobado.

Finalmente, se requirió al ministro de Obras Públicas informe sobre denuncias que habrían sido formuladas por el administrador de los ferrocarriles del Estado con respecto a la acción de sus antecesoros, debiendo especificar las en caso afirmativo, y al de Guerra, si se han denunciado o comprobado irregularidades cometidas en oportunidad de la adquisición de materiales para el ejército, con cargo también a las finanzas, si realmente existen.

Responde a un objetivo partidista este juicio político a la administración anterior, aun cuando es indudable que los funcionarios de las reparticiones que interviniere en negocios poco claros, ¿qué gobierno podría salvarse de un proceso de esa naturaleza? Pero que se trate en realidad de meter en la cárcel a malos administradores de los dineros del pueblo?

Como se trata de un juicio político y no de un juicio criminal, el caso no se descalifica a los partidos opositores de la derecha, el diputado conservador Alberto Vilas ha formulado a su vez un proyecto de resolución en el que la Cámara resuelve formalmente el honorable senado juicio político.

Algunos diarios, entre ellos el "Pari-

LA REACCION EN ROSARIO

La policía rosarina sigue manteniendo sus medidas arbitrarias

No se ha modificado la situación de fuerza que la reacción policial ha creado al movimiento obrero y anarquista de Rosario. Delincencias y correspondencia llegadas reiteradamente de aquel lugar, dan a conocer que la mordaza policial impuesta a la propaganda desde hace más de dos meses a esta parte por la jefatura política, sigue manteniéndose con todo rigor, imposibilitando la realización de todo acto público en la calle e impidiendo la circulación de la prensa escrita.

Es una situación excepcional la que está viviendo en estos instantes nuestro movimiento rosarina, obligado a desenvolverse sus actividades dentro de las estrecheces de los locales, porque así lo imponen la arbitrariedad y el capricho que caracterizan a las autoridades policíacas, impidiendo la realización de actos en las calles y plazas públicas y deteniendo a los camaradas que se dedican a difundir la palabra escrita, contenida en los manifiestos y cartelas de gremios y agrupaciones, la policía rosarina logra asestar un rudo golpe a la propaganda de extensión popular, para impedir a la plaza de la libertad de Simón Radewitzky, que hay hasta en el gobierno anterior, destruye las autonomías de los comités federales, desvincula al Ejército y la Armada; viola los privilegios intervinientes, por medio de Contarinos, en que los anarquistas y el proletariado de Rosario sabrían reaccionar a tiempo, haciendo todo cuanto esté

al presidente de la nación, ciudadano Hilario Irigoyen, por mal desempeño en el ejercicio del mandato articulado de la Constitución Nacional —, sirviendo como fundamento los cargos precedentemente formulados.

¿En qué consisten esos cargos? En primer lugar, sostiene el diputado acusador que el juramento prestado por el Presidente de la Nación, en el sentido de "desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo", no ha sido cumplido, y que por el contrario, "su gobierno personalísimo viene caracterizándose por una subversión institucional absoluta".

Para fundamentar esa acusación, el diputado Vilas denuncia la existencia de una especie de dictadura personal, consentida por la mayoría parlamentaria, que trastorna el régimen republicano y anula de hecho las funciones del Congreso. Entre otras cosas, dice lo siguiente:

"El señor Irigoyen no acepta reflexiones de nadie, ni cree necesaria la colaboración de sus ministros. Afronta y dirige la campaña en favor de los más graves cuestionamientos de Estado. Como en su gobierno anterior, destruye las autonomías de los comités federales, desvincula al Ejército y la Armada; viola los privilegios intervinientes, por medio de Contarinos, en que los anarquistas y el proletariado de Rosario sabrían reaccionar a tiempo, haciendo todo cuanto esté

al presidente de la nación, ciudadano Hilario Irigoyen, por mal desempeño en el ejercicio del mandato articulado de la Constitución Nacional —, sirviendo como fundamento los cargos precedentemente formulados.

Algunos diarios, entre ellos el "Pari-

EL PROBLEMA DE LA TIERRA

Los socialistas y la plaga de los intermediarios

Entre todas las calamidades que aquejan a los trabajadores de la tierra, desde el latifundismo que monopoliza, hasta el subarrendamiento que destruye, que acapara el producto del mismo al final de cada cosecha, hay que contar la plaga de intermediarios o subarrendados de tierras, que también saca su suculenta tajada del esfuerzo del proletario rosarina, que arruina grandes extensiones de tierra a los poseedores de latifundios, para luego subarrendar en pequeñas parcelas a colonos o chacareros, y sacar un provecho que en muchos casos excede del 50 por ciento sobre lo que él paga al propietario.

Este parásito, decimos, que, sin poner de su parte el menor esfuerzo, gana sin embargo, sus fatigueras, y se da una vida reglada, constituye una carga que gravita pesadamente sobre las dolientes espaldas del campesino. Y no se trata de casos aislados; el intermediario es una verdadera plaga que se extiende por todo el territorio de este país, realizando el provechoso negocio del subarrendado, y tornando cada día más crítica e insostenible la situación del trabajador de la tierra.

Esta plaga, por su parte, se encuentra indefenso, no atina a defenderse por sí mismo de la explotación de que se le hace víctima, ni tiene tampoco, quien salga por sus fueros e intereses menudados y atropellados por aquellos que realizan su agosto con el negocio de los subarrendados. En lugar de organizarse, creando lazos de unión entre sí, no solo resista a la explotación de que es víctima, sino que se hace objeto, sino para marchar hacia la posesión directa de la tierra, los colonos arrendatarios, muchos de los cuales no han logrado despojarse aún del prejuicio de piqueo-burgués, y siguen pensando en la magnanimidad de los lobos que los esquistan, en la bondad de los gobiernos y las leyes, y en el bajador de los impuestos, que les otorgan los partidos políticos titulados de avanzados en materia de legislación.

No comprenden los poco avisados campesinos que nada bueno es dable esperar de los lobos que realizan su festín sangriento sobre el cuerpo del manso y miserable cordero; no comprenden que los gobiernos y las leyes serán siempre de los lobos, y que si se han convencido aún de que las promesas de los políticos tienen el mismo valor que los propósitos para la calvicie.

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

LA REACCION EN ROSARIO

La policía rosarina sigue manteniendo sus medidas arbitrarias

No se ha modificado la situación de fuerza que la reacción policial ha creado al movimiento obrero y anarquista de Rosario. Delincencias y correspondencia llegadas reiteradamente de aquel lugar, dan a conocer que la mordaza policial impuesta a la propaganda desde hace más de dos meses a esta parte por la jefatura política, sigue manteniéndose con todo rigor, imposibilitando la realización de todo acto público en la calle e impidiendo la circulación de la prensa escrita.

Es una situación excepcional la que está viviendo en estos instantes nuestro movimiento rosarina, obligado a desenvolverse sus actividades dentro de las estrecheces de los locales, porque así lo imponen la arbitrariedad y el capricho que caracterizan a las autoridades policíacas, impidiendo la realización de actos en las calles y plazas públicas y deteniendo a los camaradas que se dedican a difundir la palabra escrita, contenida en los manifiestos y cartelas de gremios y agrupaciones, la policía rosarina logra asestar un rudo golpe a la propaganda de extensión popular, para impedir a la plaza de la libertad de Simón Radewitzky, que hay hasta en el gobierno anterior, destruye las autonomías de los comités federales, desvincula al Ejército y la Armada; viola los privilegios intervinientes, por medio de Contarinos, en que los anarquistas y el proletariado de Rosario sabrían reaccionar a tiempo, haciendo todo cuanto esté

al presidente de la nación, ciudadano Hilario Irigoyen, por mal desempeño en el ejercicio del mandato articulado de la Constitución Nacional —, sirviendo como fundamento los cargos precedentemente formulados.

¿En qué consisten esos cargos? En primer lugar, sostiene el diputado acusador que el juramento prestado por el Presidente de la Nación, en el sentido de "desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo", no ha sido cumplido, y que por el contrario, "su gobierno personalísimo viene caracterizándose por una subversión institucional absoluta".

Para fundamentar esa acusación, el diputado Vilas denuncia la existencia de una especie de dictadura personal, consentida por la mayoría parlamentaria, que trastorna el régimen republicano y anula de hecho las funciones del Congreso. Entre otras cosas, dice lo siguiente:

"El señor Irigoyen no acepta reflexiones de nadie, ni cree necesaria la colaboración de sus ministros. Afronta y dirige la campaña en favor de los más graves cuestionamientos de Estado. Como en su gobierno anterior, destruye las autonomías de los comités federales, desvincula al Ejército y la Armada; viola los privilegios intervinientes, por medio de Contarinos, en que los anarquistas y el proletariado de Rosario sabrían reaccionar a tiempo, haciendo todo cuanto esté

al presidente de la nación, ciudadano Hilario Irigoyen, por mal desempeño en el ejercicio del mandato articulado de la Constitución Nacional —, sirviendo como fundamento los cargos precedentemente formulados.

Algunos diarios, entre ellos el "Pari-

EL PROBLEMA DE LA TIERRA

Los socialistas y la plaga de los intermediarios

Entre todas las calamidades que aquejan a los trabajadores de la tierra, desde el latifundismo que monopoliza, hasta el subarrendamiento que destruye, que acapara el producto del mismo al final de cada cosecha, hay que contar la plaga de intermediarios o subarrendados de tierras, que también saca su suculenta tajada del esfuerzo del proletario rosarina, que arruina grandes extensiones de tierra a los poseedores de latifundios, para luego subarrendar en pequeñas parcelas a colonos o chacareros, y sacar un provecho que en muchos casos excede del 50 por ciento sobre lo que él paga al propietario.

Este parásito, decimos, que, sin poner de su parte el menor esfuerzo, gana sin embargo, sus fatigueras, y se da una vida reglada, constituye una carga que gravita pesadamente sobre las dolientes espaldas del campesino. Y no se trata de casos aislados; el intermediario es una verdadera plaga que se extiende por todo el territorio de este país, realizando el provechoso negocio del subarrendado, y tornando cada día más crítica e insostenible la situación del trabajador de la tierra.

Esta plaga, por su parte, se encuentra indefenso, no atina a defenderse por sí mismo de la explotación de que se le hace víctima, ni tiene tampoco, quien salga por sus fueros e intereses menudados y atropellados por aquellos que realizan su agosto con el negocio de los subarrendados. En lugar de organizarse, creando lazos de unión entre sí, no solo resista a la explotación de que es víctima, sino que se hace objeto, sino para marchar hacia la posesión directa de la tierra, los colonos arrendatarios, muchos de los cuales no han logrado despojarse aún del prejuicio de piqueo-burgués, y siguen pensando en la magnanimidad de los lobos que los esquistan, en la bondad de los gobiernos y las leyes, y en el bajador de los impuestos, que les otorgan los partidos políticos titulados de avanzados en materia de legislación.

No comprenden los poco avisados campesinos que nada bueno es dable esperar de los lobos que realizan su festín sangriento sobre el cuerpo del manso y miserable cordero; no comprenden que los gobiernos y las leyes serán siempre de los lobos, y que si se han convencido aún de que las promesas de los políticos tienen el mismo valor que los propósitos para la calvicie.

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

Los mismos socialistas, que tan lejos van en sus promesas referentes a la solución del problema de la tierra, no constituyen ya un debil garantía en ese sentido. El trabajador de los campos no puede esperar de sus políticas que se titulen de avanzadas, pero que se han apalillado todos los vicios e intereses de cuarter a todos los italianos y comen-

A los gremios pactantes del trasbordo y del transporte

Trabajadores, hombres que colaboráis en esta cruzada de organización desde el año 1927. Partiendo del mes de enero se selló un acuerdo para el vendiendo con los siguientes gremios: C. de Carros, F. de uno y dos Carros, Unión Chauffeurs, Obreros del Puerto y Barracueros y Mercado Central de Frutas, con el propósito y objetivo de materializar la reorganización, que atravesaba un período crítico y decadente. Los factores eran múltiples: la reacción del Estado hábraro y criminal que se practicaba en la zona portuaria por intermedio de la coagulación táctica del liguismo infiltrado en el corazón y entraña del puerto, plantado el sistema de control de los inspectores de la A. N. del Trabajo (siglo) desde el mes de mayo del año 1921; la inquisición, el atropello de la injuria fueran tanta que la mayoría de los hombres se encontraban acorralados sin pensar en el ataque a la explotación sin límites.

Se inician los primeros trabajos de propaganda reestructurativa llamando asambleas de los gremios, lanzándose manifiestos proselitistas, explicaciones amplias y comprensibles, detallando los abusos e injusticias que se cometían, realizando ciclo de conferencias periódicas, sistematizando con el ejemplo perseverantemente, machacando e impulsando con voluntad, energía y decisión frente al enemigo que con todas las armas de la tradición y en la obscuridad buscaba la manera de sabotearnos los actos de nuestra actividad.

La reacción fría y calculada del nefasto C. R. Hernando, sujeto pervertido, moralmente vendible en el comercio de la coima por los tirbones del cereal, importadores y exportadores, se les aislaba del trabajo a los militantes que demostraban simpatía a la organización, más se le enseñaba en la famosa Isla Demarcada, lugar de inquisición y opprobio. Los primeros conflictos que acrecentó la lucha frente al liguismo y de solidaridad a otros gremios, hubo necesidad de poner en práctica técnicas del momento que pudieran dar buenos resultados por vivificar el ambiente hasta llegar, penetrar en el espíritu que alentara colectivamente basándose en la solidificación de los movimientos de extensión que dieran fe y entusiasmo al mayor número posible. De ahí las campañas formidables en pro de la libertad de las camaradas Sacco y Vanzetti. La reacción policial, terrestre y marítima coartaba la libertad de exponer libremente en la vía pública las ideas, el pensamiento, la acción a desplegar con sentido explícito, razonable y justiciero lo apagaban las mordazas opresiva de los arriba.

Rompiendo cadenas destruyendo prejuicios exponiendo conceptos publicando manifiestos reunidos en asambleas la mayoría de las veces, grupos de camaradas presentaban iniciativas siempre en sentido táctico volviendo semillas a granal para recoger los frutos de la libertad que llegado un día, en el trágico de estas cruzadas materializaron esas grandes huelgas de protesta contra la prepotencia infame y criminal de los tirbones del dólar, de Norte América y del capitalismo internacional coligado con el jesuitismo y la maldad petrificada.

Movimientos estos que se caracterizaban con el espíritu solidario de los hombres de sentimientos y creadores de una mentalidad y de la personalidad individual y colectiva en las ideas que progresan y evolucionan en el pensamiento.

Seguimos la trayectoria impertréritos, dispuestos en las avanzadas de redención y reorganización, afirmando con la preponderancia y actividad, la materialización de nuestros propósitos, que son claros y que se viven en plena luz del día.

Nuevos grilletes nos nos presentan por el fanatismo de la A. N. del Trabajo (siglo) y el dictador individual, C. almirante R. Hernando jefeata en la zona portuaria la institución del liguismo con buena paga los servicios de inquisidor y fealdario de esos campos del misterio y la obscuridad en pleno siglo XX y a la orilla del Río de la Plata. Acorralados por los trabajadores que venían avanzando lentamente y otras con foga y decisión. Se inventa, y con bastantes elementos propios a todas las maniobras, un famoso documento que serviría para poner murallas y obstaculizar el avance de la agremiación de los obreros cansados de

niesta disconforme en todos los molinos harineros. Ansían que alguien les llame a su puesto en la guerra social. Recordemos a los obreros marítimos que la emancipación integral parte de abajo, de los explotados, virriando en los hechos todas las situaciones por más violentas que el capitalismo nos la presente, solidariándonos con los movimientos de los trabajadores de todos los oficios y gremios.

LOS DELEGADOS DE LOS GREMIOS PACTANTES

(o)

C. Pro Presos y Deportados

Advertimos a la colectividad que para dar mayor éxito a la función que tenemos organizada a total beneficio, no olviden estos días el día 14 de noviembre, a las 20.30 horas.

Toda correspondencia para el comité dirigida al secretario Julio Sistián y otros a Severino González, teodoro.

Días de reunión: todos los Jueves a las 20 horas, en B. Mitre 3270.

EL COMITÉ

(o)

"Renacer"

Estando próximo a aparecer este órgano gremial de las sociedades de Muzos, Cuchiveros y Anexos de la región, recomendamos a las sociedades y compañeros que contribuyan a su aparición, nos remitán comunicados y colaboraciones que puedan interesar al gremio, como también nos soliciten a Paraná 134, Bs. Aires, el número de ejemplares que puedan distribuir.

LA REDACCION

(o)

F. O. del Tabaco

LA HUELGA EN LA FABRICA DE CIGARRILLOS "COMBINADOS"

Intenso júbilo nos causa la crónica de los delegados huelguistas de los "Combinados", enviada desde Rosario, por la excelente acogida que tuvieron nuestros compañeros y la noble y justa solidaridad que demostraron nuestros hermanos rosarinos. Con ello se avivan nuestros entusiasmos y nos afirmamos más en nuestros propósitos.

Aquí, en la capital, estamos satisfechos de nuestra obra y las continuas veces que aliento nos acompañan en nuestra cruzada.

Una delegación de compañeros y compañeras que habían ido el lunes a la reunión que efectuaban los obreros yersa a solicitar solidaridad moral, fueron recibidos con muestras indudables de apoyo; por unanimidad se les acordó la paz que moral, material. Así cuando el tiempo no se nos muestra propicio para las conferencias públicas, asistimos a asambleas y se reparten manifiestos en todas partes. Para hoy a mañana esperamos noticias de Santa Fe, en las que estamos seguros no ha de faltar la nota solidaria.

A la terea e ínfima prepotencia de Ponc, González y Cia, oponemos nuestras energías, y con ellas conseguiremos el anhelo triunfal.

Hoy conferencia pública, en las calles Saavedra y J. B. Alberdi, a las 18.30, y asamblea de huelguistas a las 9 horas en Cuenca y San Eduardo.

EL C. DE HUELGA

(o)

La huelga en la General Motors

Segue sin variantes este largo conflicto y dispuestos a vencer a la General Motors. Nos hemos enterado de una nueva maniobra que pone en peligro esta empresa para desmoronar, por un lado a los compañeros huelguistas y por otro hacer creer a los compañeros de autos que no existe conflicto de capital compañía. La maniobra consiste en hacer circular por las calles de la ciudad arriba de 600 coches en todas direcciones, pagando a las personas que los manejan un tanto por mes; pero esta maniobra como los anteriores ha de fracasar. Su única salvación está en acordar con el personal. Recordemos a los huelguistas que no tienen control su tienen un plazo de ocho días para retirarlo, si así no lo hacen nos desentendremos de ellos.

Hoy miércoles, a las 17 horas, asamblea en Neococha 1335.

LA COMISION

(o)

Conductores de Carros

La comisión de esta seccional invita a los conductores en general a la asamblea que se realizará el domingo 28, a las 9 horas, en nuestro local calle Fuerte 2316, para tratar asuntos de suma importancia para el gremio.

Dado que figura en el orden del día varios puntos que piden ser tratados sin dilación, esperamos que concurran puntualmente todos los conductores que en verdad estiman la organización.

LA COMISION

(o)

Carpinteros y Aserradores y A.

HUELGA EN LA CASA VIGNANO ENOS, RITA EN VAYON 2300

Desde el día 20 del corriente se halla en huelga el personal de este establecimiento por la prepotente decisión de di-

cho burgués de romper con la organización.

En consecuencia notificamos al propietario en general para que tenga en cuenta dicho establecimiento, que se desvincule en el ramo de carpintería, control de madera y materiales de construcción y exceda una fábrica de pilletas.

LA COMISION

(o)

Metalúrgicos y Anexos

Después del tiempo que llevamos de lucha contra el aborrecido burgués Tiliense, llamado río del acero, que cumpliremos los seis meses el día diez del actual, nos encontramos dispuestos a continuar en nuestros puestos de combate el tiempo que este adico quien prolongar el movimiento, pues nuestras fortas no han flaqueado en lo más mínimo, ni nuestro espíritu se ha debilitado en nada a pesar de las maniobras puestas en práctica por el burgués, conjuntamente con la Liga Patriótica, que son tantas que ya no tienen nombre, pues hacemos resaltar una de las tantas que es la siguiente:

Viduosos impoestibildad para romper nuestro movimiento nos declara el locout, pasando una lista por todos los establecimientos industriales y comerciales, con los nombres y apellidos de sus obreros actualmente en huelga, para que en alguna parte sean admitidos para trabajar, procurando en esta forma hacer rendir por el hambre para así salirnos con la suya; pero se ha equivocado, porque nosotros contamos con la solidaridad de todo el proletariado consciente de la región y gremios afines, que nos prestan su ayuda moral y material y los obreros de Avellaneda y obreros del puerto de la Capital nos dan un día de trabajo por semana y entre nosotros realizamos el turno, pues nos dividimos en tres turnos: dos trabajan una semana y uno realiza las asambleas y despliega las actividades, pues no baja de ciento cincuenta el número de huelguistas que está diariamente en actividad, y luego este turno se va a trabajar y los que han trabajado se van a su puesto de combate y a realizar las asambleas para así en esta forma hacerle morder el polvo de la derrota.

Por nuestra parte, estamos convencidos de que "Thissen está vencido, pero él cree que con sus artimañas ha de conseguir desmoralizarnos, pero vive muy engañado y le sería mejor que fuera dándose cuenta de la situación en que se encuentra, pues quiere que no, tiene que reconocer su derrota y entonces ha de firmar el pliego de peticiones que nosotros le hemos presentado el día 10 de marzo del corriente año.

Todos los que quieren comprobar la existencia de nuestras asambleas, todos los días en Colón 333, a las 9 horas.

¡Solidaridad trabajadores, que nadie traicione este nuestro movimiento!

LA COMISION

(o)

ASAMBLEAS Y REUNIONES

S. OFICIOS VARIOS

Martínez y San Isidro

Este sindicato, consecuente con el compromiso contraído de reorganización y sabiendo que es urgente emprender una intensa campaña por estos pueblos urbanos, considerando el momento propicio, acuerda lo siguiente: solicitar una delegación de los distintos sindicatos de los pueblos vecinos para el Jueves 26, a las 21 horas, en nuestro local social, Salto y Emilio Mitre (La Coca). Los compañeros de Florida, San Isidro y Mauro no deben faltar a esta reunión.

LA COMISION

(o)

A. A. ABTE Y NATURA

Se invita a los componentes de la Biblioteca "Libertad" a la reunión que tendrá lugar el viernes 27, a las 21 horas, en San Luis 2404.

Como se trata de un asunto de importancia, es imprescindible la presencia de todos.

LA SECRETARIA

(o)

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCIERAS Y A.

La C. A. pone en conocimiento del gremio en general, que el jueves 26 se realizará una asamblea en nuestro local social Médico 2070 (altos), para tratar el siguiente orden del día:

Acta anterior; balance; asunto tesorería y asuntos varios.

Como veía a orden del día a tratar de suma importancia y de ella dependía la estabilidad de la organización o el abandono de este sindicato, por lo que concurrir los compañeros de ideas que son los fundados para velar por la buena marcha del mismo.

Así, compañeros, dejad a un lado esa apatía y concurrid a este llamado, que es de vida o muerte para nuestro sindicato.

EL SECRETARIO

(o)

F. O. LOCAL

Teniendo en cuenta el estado apremiante del movimiento obrero local, es que se invita a los componentes de este consejo y militantes, a la reunión del miércoles 25, a las 21 horas, en el local de la Federación.

En esta reunión se requiere la presencia de los delegados gráficos, por tener que tratarse asuntos que afectan al gremio. Aparte de esto se tratará un cuestionario de O. del Puerto de la Capital, y otros asuntos de interés general.

EL SECRETARIO

(o)

B. P. "CULTURA LIBERTARIA"

Villa Urquiza

Se invita a los simpatizantes y miembros de esta biblioteca a la reunión que se realizará el sábado 28, a las 21 horas, en Mar Chiquita 4585, para tratar asuntos de importancia.

EL SECRETARIO

(o)

PINTORES UNIDOS

Por un asunto de importancia, que urge resolver, quedan citados a la reunión de comisión que se realizará el Jueves 26, a las 20 horas, los siguientes camaradas: Orión, Villar, Petrangolo, Martí, Villarrino, Borrego, Giménez, Benítez, Santiago y demás camaradas activos del gremio.

EL SECRETARIO

(o)

B. POPULAR "LIBRE PENSAR"

El jueves 26, a las 20 horas, se reunirán los componentes de esta institución para seguir tratando sobre el nuevo plan de trabajo a desarrollar.

Se recomienda a los compañeros que concurran a esta reunión, en 2 de Mayo y Av. Buenos Aires.

LA COMISION

(o)

AGREGACION ANARQUISTA

Por haber un asunto de importancia a tratar se requiere la presencia de todos sus componentes así como también de aquellos compañeros que de un tiempo a esta parte brillan por su ausencia, a la reunión de hoy, a las 20 horas, en la calle Ruperto Meza 691, Tigre.

EL SECRETARIO

(o)

VARIAS

O. ALBASILES Y A.

Córdoba

Estado en vías de organización el gremio de albañiles de esta ciudad, recomendamos a compañeros e instituciones que nos manden toda la propaganda que tenga relación con este gremio, a nombre de Sampirín, calle Malpá 347, Córdoba.

LA COMISION

(o)

F. OBREERA LOCAL

Comunica al proletariado regional que ha sido nombrado totalmente el consejo, en lo sucesivo viene la correspondencia al nuevo secretario, compañero E. Avila, y todo lo relacionado con la terea, al camarada Alaidino Alonso, Colón 1138, Tandil.

(o)

F. O. DEL CALZADO

La C. A. de esta entidad, cita a los delegados de fábricas y talleres, a una reunión que se efectuará hoy martes 24, a las 18 horas, en B. Mitre 3270, para tratar el siguiente orden del día:

Acta anterior; balance; asunto tesorería y asuntos varios.

LA COMISION

(o)

O. ALBASILES Y ANEXOS

Se pone en conocimiento del gremio que habiendo desaparecido las causas que motivaron el bloque al corralito de Caledonio Peralta, ya que éste se comprometió a no enviar materiales a las obras que estuvieran en conflicto con el sindicato, se ha resuelto levantar dicho bloque.

Atención camaradas! "Cuando las barbas de tu vecino veas cortar, pon las tuyas a remojar".

Que este día de leídas para los rosales y cañales que con el rubro de Asociación de empresarios y Constructores (ata patronal), se cobijan en la cochera de la calle Mitre 320.

LA COMISION

(o)

OBREEROS UNIDOS

Hacemos saber a los compañeros que la rifa que tiene en circulación este sindicato y que debía jugarse por el último sorteo de la Lotería Nacional en el mes de septiembre, fue postergada hasta la última jugada del mes de noviembre.

Valeros y viva rifa, el encargado de la rifa, Pablo Delpeute, Las Heras 260, Godoy Cruz.

LA COMISION

(o)

BIBLIOTECA OBREERA

ESTIMULO AL ESTUDIO

Córdoba

Balance de la velada realizada el 24 de agosto, por esta biblioteca.

ENTRADAS

Donaciones recolectadas por:

Dukestoy 9.-

Bertrando 4.-

D. Cipriani 5.-

Sindicato Ferroviario 10.-

José María Merino 20.-

Beneficio de la rifa 38.-

Entradas vendidas 142.-

Total entradas \$ 228.-

SALIDAS

Alquiler salón 50.-

Alquiler piano 15.-

Plantas 15.-

Paseaje y medio a V. María 20.-

Gastos del cuadro 2.30

Viaje en auto 62.-

Gastos de imprenta 60.-

Paseaje del dilectos a la reunión 6.-

Permisos para conferencias 12.50

Docena y media de bombas 4.40

Premios para rifa 247.20

Total salidas \$ 247.20

RESUMEN

Entradas 228.00

Salidas 247.20

Deficit 19.20

LA BIBLIOTECA

(o)

F. O. LOCAL

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Mar del Plata

Balance de la velada realizada el 14 de Septiembre de 1928:

ENTRADAS —

232 entradas de mayores \$ 225.-

27 entradas de menores \$ 23.50

Total entradas \$ 248.50

SALIDAS —

Alquiler salón \$ 70.-

Música " 20.-

200 cariliones " 7.-

Programa y entradas " 11.50

Viaje de es coche " 11.30

Gastos del cuadro " 129.40

Total salidas \$ 229.40

RESUMEN —

Entradas \$ 225.50

Salidas " 128.40

Beneficio " 97.10

Revisadores de cuentas: Juan Hurtado y Héctor Perotta.

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Balance desde el 1o de mayo al 30 de septiembre de 1928:

ENTRADAS —

Saldo anterior 232.50

1000 cotizaciones F.O.L. Junio 44.-

200 cotizaciones F.O.L. Julio 44.-

100 cotizaciones F. O. L. Agosto 44.-

Beneficio velada 24 agosto 41.-

Beneficio velada 14 septiembre 42.50

Donación de Juan Hurtado 1.-

Total entradas 477.20

Saldo que pasa al mes de octubre 477.20

Revisadores de cuentas: Héctor Perotta y Juan Hurtado.

AVISOS

Pablo Hernández le busca Antonio González, por asunto de familia. — Godoy Cruz 84 B. — Rosario.

Comunico a los compañeros que tienen correspondencia con el acuerdo, que en lo sucesivo la envíen a la siguiente dirección: 12 de Octubre 401, Quilmes. — José López.

Al compañero H. Lugo, de la localidad de Dreta Funes, le pido que me envíe el valor de \$ 9.60 en concepto de rifa para control y justificación de tesorería de la S. de O. Varios de Neococha. — Calle la Justa 251 — J. Infantino.

Funciones y Conferencias

ORGANIZADA POR LA U. CHAUFFEURS Y METALURGICOS UNIDOS, SE REALIZARA LA FUNCION ANTECEDIDA, EL SABADO 28, A LAS 20.30 HORAS, EN EL SALON TEATRO "JOSE VERDI", ALM. BROWN 736.

Los camaradas Brúley y Alaidino desarrollarán dos conferencias.

Se pasará por la pantalla la película de tesis social "Hambre".

Cancones revolucionarios por el coro del A. de Boca y Barracas y recitación de poesías por I. Hernández.

Actuarán, desmoralizándonos en el día "Los Países" en número de canto y guitarra.

El beneficio se destina a sostener los gastos que demanda la propaganda del conflicto de la General Motors.

LA COMISION

(o)

LA AGRUPACION

Continuando la campaña por la libertad de Radowitzky y otros tejanos sociales, se realizará una conferencia pública el jueves 26, a las 17 horas, en Trinitario y Moore (V. Urquiza). — Se invita a los trabajadores y al pueblo en general.

LA AGRUPACION

(o)

ATENEO O. CULTURAL

Este Ateneo realizará una conferencia en pro de la Libertad de Simón Radowitzky, el miércoles 26, a las 17 horas, en la esquina de Herrera y Suárez. Se invita a concurrir a la misma a los compañeros y al pueblo en general, para exteriorizar nuestra protesta contra la injusta condena que sufre nuestro hermano en Ushuaia.

EL ATENEO

(o)

S. OBREEROS ALBASILES

Este sindicato realizará su próxima conferencia, el día 26 en las escuelas Pedro Mendonza y Almirante Brown, a las 18 horas.

Se invita a concurrir a este acto a todos los camaradas y al pueblo en general.

LA COMISION

(o)

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

Invitamos a los trabajadores y al pueblo en general a la conferencia que se realizará el domingo 29, a las 9 horas, en el teatro Bona, calle Sarmiento 109. Esta conferencia es de carácter combatiivo y de exposición doctrinaria. En ella se desarrollarán los siguientes temas: "La insurrección política del bolchevismo", a cargo del compañero Herrera; "Los valores morales del anarquismo en el movimiento obrero", a cargo del camarada Alaidino; "Campaña justiciera por la libertad de Simón Radowitzky", a cargo del compañero Corrales.

Teniendo en cuenta los temas que se han de desarrollar en este acto, esperamos que el pueblo concurra en masa.

EL CONSEJO LOCAL

(o)